



PREMIOS 2011

Temática: Memoria – Primer Premio

Nombre: *“Recordar es volver a pasar por el corazón”*

Institución: *N° 17 “Helena Larroque de Roffo”*

Distrito: *Olavarría*

Región: *25*

Directora: *Liliana Elisabet Rizzonelli*

Coordinadores: *Mónica Bianciotti*

La Escuela Primaria N° 17 “Helena Larroque de Roffo” se sitúa en el microcentro de la ciudad de Olavarría. La experiencia que llevaron a cabo se viene desarrollando desde el año 2009. El objeto es darle significatividad al “Día de la Memoria, por la Verdad y la Justicia” revalorizando nuestra Identidad.

A partir del año 2010, los alumnos y docentes con la participación de los padres, decidieron reflexionar e investigar sobre los detenidos y desaparecidos de Olavarría, articulando con la Asociación de Derechos Humanos local, Comisión por la Memoria, Gremios docentes y familiares de desaparecidos. Los alumnos de sexto año realizaron entrevistas e indagaron en documentación. Esta experiencia recupera la memoria de los ex alumnos desaparecidos: José Pareja, Liliana Pachano, Griselda Betelú y Jorge Fernández.

Se realizaron jornadas conmemorativas a las que asistieron los familiares de los ex alumnos mencionados y un ex combatiente, quien cumple funciones como auxiliar en la escuela; también se contó con la presentación de la ex alumna y cantante, Mariela Lucero, la Orquesta Sinfónica Municipal incluyendo la interpretación de los “Peques flautas”, grupo de alumnos de quinto año coordinados por la docente de música. En tales jornadas se representó “Una trenza tan larga” de los cuentos explorados de Elsa Borneman, historias para compartir a cargo de los alumnos de sexto año. Además se inauguraron dos murales realizados por los alumnos con la coordinación de la docente de plástica.

Desde el proyecto institucional “Leer por Leer”, con alumnos de primero a sexto año, se abordó parte de la literatura de autores que habían sido prohibidos durante la última dictadura.

La articulación con la Asamblea Permanente por los Derechos Humanos (APDH) y la Comisión por la Memoria se fortaleció participando en una muestra plástica por la memoria en el Centro Cultural Municipal San José. La Comisión por la Memoria invitó a la escuela a formar parte de la propuesta “Tropezones” que consistió en la colocación de una baldosa en la vereda de cada una de las casas de los detenidos y desaparecidos olavarrrienses.

